

Gabon-Chine/45 ans d'amitié et de coopération

Se souvenir pour mieux approfondir la confiance mutuelle

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

Retracer les temps forts de l'histoire des relations Gabon-Chine, dessiner les pistes d'un avenir radieux entre ces deux États, et leurs deux peuples, tel était la substance de la cérémonie d'hier.

LE séquençage protocolaire des festivités des 45 ans de coopération Gabon-Chine a replongé les participants dans la gestation de l'histoire (commune) des relations bilatérales fondées le 20 avril 1974 par les présidents Omar Bongo Ondimba et Mao Zedong.

La commémoration d'hier, au Radisson Blu, s'est voulue un acte de mémoire à la solidité et pérennité des liens sociopolitiques et économiques, un élan de projection en vue de défricher "un avenir encore plus radieux entre les deux nations". Le vernissage des photos, les discours du ministre gabonais des Affaires étrangères et de l'ambassadeur de Chine au Gabon, la projection du mini-documentaire, la brochure "Gabon-Chine, 45 ans d'Amitié et de Coopération", le panel des conférenciers, et la parole aux contributions du public sont autant d'images, de sons, de textes et témoignages, concoctés



Abdul Razzaq Guy Kambogo, ministre des Affaires étrangères du Gabon



Hu Changchun, ambassadeur de Chine au Gabon



Les conférenciers : des arguments pour étayer la solidité de la coopération bilatérale.



Vernissage sur les 45 ans des relations Gabon-Chine en photos.

par la présidence de la République, le ministre des Affaires étrangères du Gabon, avec la collaboration de l'ambassade de Chine pour rafraîchir la mémoire des participants. Le premier contact entre le

président Mao Zedong et le président Omar Bongo, ses onze voyages officiels en Chine, ont aidé à construire avec quatre générations de dirigeants chinois cette amitié qualifiée de florissante et approfondie. Ainsi,

a-t-on appris que les dirigeants chinois ont toujours un regard d'estime pour les dirigeants du Gabon. "C'est à nous Gabonais d'exploiter cette marque d'estime à l'endroit du Gabon", dira Emmanuel Mba Allo,

conseiller spécial du chef de l'Etat, ancien ambassadeur du Gabon en Chine. Dans leurs communications respectives, Abdul Razzaq Guy Kambogo, ministre des Affaires étrangères et Hu Changchun, ambassadeur de Chine au Gabon, ont appuyé par des pensées, des adages, des chiffres et des témoignages la maturation progressive de cette coopération au fil des années. "Les deux pays sont liés par une profonde amitié, partagent une confiance politique solide, une complémentarité économique forte et des échanges culturels de plus en plus intenses", dira Kambogo. Quant à M. Hu, il a appelé à saisir les opportunités du futur. "Le bilan fructueux consolide notre foi en l'avenir, surtout nous faisons face à deux nouvelles opportunités historiques, apportées par l'initiative La Ceinture et la Route" et les "huit initiatives majeures" de coopération sino-africaine annoncées lors du

Sommet de Beijing". Pour leur part, les panélistes, cinq au total, sont venus étayer, détails et chiffres en renfort, le volume des investissements de la Chine au Gabon, montrer comme l'a fait Guy-Christian Mounguengui, directeur de la coopération, que "c'est le Gabon qui vend à la Chine plus que la Chine ne vend au Gabon". Ils ont aussi énuméré les infrastructures (télécommunications, routes, sports) fruits de cette coopération. Tout comme, à l'exemple, de Sèdji A. Mensah, actuel directeur général de Seteg, ancien conseiller du ministre de l'Économie en charge des Infrastructures, ces conférenciers ont montré le chemin à suivre : faire du Gabon une porte de connectivité sur l'Atlantique, et construire davantage de ports, outils stratégiques de développement ainsi que l'a préconisé le représentant de la compagnie chinoise CHEC - China harbour Engineering company.

Le chef de la diplomatie gabonaise et son homologue chinois s'écrivent

Excellence Monsieur Abdu Razzaq Guy Kambogo,

A cette heureuse occasion de la commémoration du 45e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre la République populaire de Chine et la République gabonaise, je tiens à vous exprimer mes chaleureuses félicitations et mes meilleurs vœux.

La Chine et le Gabon sont liés par une amitié traditionnelle profonde. Depuis ces 45 dernières années, nos relations se caractérisent par des échanges de haut niveau intenses, une confiance politique mutuelle solide, des coopérations pragmatiques fructueuses, ainsi que des concertations et des coopérations étroites dans les affaires internationales et régionales. En septembre 2018, en marge du Sommet de Beijing du Forum sur la coopération sino-africaine (FCSA), le président Xi Jinping et le président Ali Bongo Ondimba se sont entretenus et sont parvenus aux consensus majeurs pour approfondir les échanges et les coopérations des deux pays dans divers domaines, injectant ainsi une nouvelle impulsion au développement des relations sino-gabonaises dans la nouvelle ère.

J'entends travailler de concert avec vous, ayant comme nouveau point de départ le 45e anniversaire de nos relations diplomatiques à mettre en œuvre activement les consensus majeurs des deux chefs d'Etat et les acquis du Sommet de Beijing du FCSA, et à promouvoir l'approfondissement continu du partenariat de coopération globale sino-gabonais.

WANG Yi
Conseiller des Affaires d'Etat et ministre des Affaires étrangères de la République populaire de Chine.

• Monsieur le ministre et Cher Ami,
Le 20 avril 1974, le Gabon et la Chine ont écrit ensemble la première page de leur histoire et ont formulé le vœu de voir cette relation se développer vers des horizons prometteurs pour le bien-être et la prospérité de leurs populations respectives. Aujourd'hui, nos deux pays célèbrent le 45e anniversaire de nos relations diplomatiques. C'est l'occasion pour moi, d'adresser au Gouvernement et au Peuple ami chinois, au nom du Gouvernement et du Peuple gabonais, mes vives et sincères félicitations qu'accompagnent tous mes vœux de paix, de bonheur et de santé. Le moment est propice pour nos deux pays de saluer les efforts considérables qui ont été faits pour le renforcement des liens qui nous unissent et la dynamisation de notre coopération, au bénéfice des populations gabonaise et chinoise. Permettez-moi donc de vous remercier, très sincèrement, pour tout ce qui a été bâti tout au long de ce chemin parcouru ensemble et qui a permis à mon pays, le Gabon, de connaître des avancées significatives dans sa marche vers l'émergence. La volonté manifestée par Leurs Excellences Ali Bongo Ondimba et Xi Jinping, de construire un «Partenariat stratégique global» est un acte politique fort dont les effets sont hautement bénéfiques à l'évolution de nos deux peuples sur plusieurs générations. C'est fier de ce rapprochement qui consolide notre foi en l'avenir, que le Gabon commémore avec la Chine, cet anniversaire dans la paix et l'allégresse. Je vous réitère mes félicitations et souhaite des jours encore meilleurs à notre coopération bilatérale. Je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre et Cher Ami, les assurances de ma haute considération.

Abdu Razzaq Guy Kambogo
Ministre des Affaires étrangères, de la Coopération internationale, de l'Intégration régionale de la Francophonie, et des Gabonais de l'Etranger de la République gabonaise.

Communiqué de la Primature

Le Premier ministre, chef du gouvernement, M. Julien Nkoghe Bekale, convie les confédérations syndicales et centrales syndicales ainsi que les syndicats des travailleurs du secteur privé et agents du secteur public qui se sont faits enregistrer au Secrétariat général du ministère de la Fonction publique, de l'Innovation, du Service public et du Travail, à raison de trois (3) membres par confédération et centrale syndicale et de deux (2) membres par syndicat, à une rencontre de travail le **mardi 23 avril 2019** à 08h00, à la Résidence Hôtelière le Nomad. **NB** : Les cartons d'invitation sont à retirer le samedi 20 avril 2019 de 09h00 à 13h00 au Secrétariat général du ministère de la Fonction publique, de l'Innovation, du Service public et du Travail